

Québec, de Mgr l'Archevêque coadjuteur de Montréal, et enfin, de Mgr l'Archevêque d'Ottawa, notre consécrateur, ainsi que de la part du clergé et des fidèles de ces mêmes régions.

“Docere quis sit Christus”

Nous avons trop prolongé, nous le sentons bien, nos très chers Frères, ce premier entretien que nous avons avec vous, et où nous nous sommes abandonnés à la plus libre confiance envers vous tous.

Il nous reste à conclure, en vous résumant en deux mots le programme que nous entendons nous appliquer désormais à réaliser au milieu de vous. Il est tout entier dans notre devise et nos armoiries: vous enseigner à tous ce qu'est Notre-Seigneur Jésus-Christ. “Docere quis sit Christus.”

Appelé à prendre la direction d'un diocèse dont nous devenons le premier évêque, et qui est encore tout au début de son organisation, nous ne voulons point le fonder sur autre chose que sur Jésus-Christ, fondement et pierre angulaire de toute Eglise. “Ipso summo angulari lapide Christo Jesu.” (Eph. II, 20.)

En venant vers cette cité chrétienne qui va nous accueillir comme son Pasteur et son Epoux, nous l'apercevons toute belle et toute rutilante des joyaux dont elle a été parée par le Seigneur: “Et ego Joannes vidi sanctam civitatem novam descendentem de coelo paratam sicut sponsam ornatam viro suo”. (Apocalypse XXI, 2-5.) Et nous entendons la grande voix qui du trône divin s'écrie: Voici qu'un nouveau temple du Seigneur habitera au milieu d'eux. “Et audivi vocem magnam de throno dicentem: Ecce tabernaculum Dei cum hominibus et habitabit cum eis.”

Ces hommes lui formeront un peuple fidèle, et Dieu lui-même sera à eux tout entier: “Et ipsi populos ejus erunt, et ipse Deus cum eis erit eorum Deus”.

Il les consolera dans leurs peines et essuiera les larmes de leurs yeux: “Et absterget Deus omnem lacryman ab oculis eorum”.

Et Celui qui siège sur le trône a dit: Voici que je fais toutes choses à neuf: “Et dixit qui sedebat in throno: Ecce nova facio omnia”.

Ecris ces choses, m'a-t-il dit, continue l'Apôtre saint Jean dans l'Apocalypse, parce que ce sont là des paroles très fidèles, et des vérités: “Et dixit mihi: Scribe, quia haec verba fidelissima sunt, et vera”.

Je vous les écris donc, nos très chers Frères, ces choses pour qu'elles vous remplissent d'espoir et d'espérance comme elles le font pour nous-même.

Munis du livre d'or des Saintes Ecritures et du livre d'argent